

# Alto Índice de Cáncer en Población Femenina

El cáncer es una enfermedad universal, no se sabe su origen y en cada país los casos son distintos. En El Salvador la mortalidad por este mal ocupó el 5o. lugar el año pasado y de los casos que atiende a diario el Instituto Nacional Contra el Cáncer, el 51% es por afectaciones en el cuello de la matriz y las mamas.

Así lo declara a EL DIARIO DE HOY el doctor Narciso Díaz Bazán, Presidente del Instituto Nacional Contra el Cáncer y pionero en nuestro país de la lucha contra esa enfermedad que puede afectar a todos sin discriminación de sexo, edad y condición social.

Agrega que en el mundo se siguen gastando sumas millonarias para averiguar el origen de la enfermedad, pero cada tipo de cáncer tiene condiciones especiales; por ejemplo, en Japón el cáncer de la mama es raro, en contraste con el de los Estados Unidos. El cáncer en la matriz es sumamente raro en las mujeres judías, explica.

Refiere Díaz Bazán que en los 20 años de atención e investigación en el Instituto, se ha establecido que el cáncer de la matriz tiene relación con la actividad sexual.

Detalla al respecto que entre los casos atendidos por la entidad son más fre-

cuentes los de mujeres con muchos hijos, que tienen relaciones sexuales precoces o en forma promiscua. Dice que las mujeres virgenes prácticamente no padecen de cáncer en el cuello de la matriz, pero sí de cáncer en la mama.

tiene relaciones sexuales debe de someterse a examen de citología una vez al año, porque cuando se descubre cáncer asintomático, en la etapa de pre-invasiva, la enfermedad es curable en un ciento por ciento.

## CANCER ES CURABLE

Recomienda el especialista que la mujer que

## TABLA DE POSIBILIDADES

Declara el doctor Díaz —Favor pase a la página 35.

## La Corte Interviene en Juicio de Secuestradores

La Corte Suprema de Justicia nombró ayer Juez Ejecutor al doctor José Enrique Silva, en el juicio contra Luis Orlando Llovera e Isidro López Sibrán, como respuesta al recurso de exhibición personal presentado por familiares de los dos procesados.

Uno de los cuatro fiscales que intervienen en el caso dijo que ayer mismo se presentó el doctor Silva al Juz-

gado Militar de Instrucción —donde se ventilla el juicio de los presuntos secuestradores—, para incoar o acumular datos que determinen si existe suficiente base jurídica para la detención de los dos procesados. Después, el Juez Ejecutor deberá rendir informe al Organo máximo del Poder Judicial.

En cuanto a los dos mil- —Favor pase a la página 35.

## Abejas Atacan Personas y Animales en Cabañas

Una "nube" de abejas ha invadido el cantón Rojás, villa Victoria, Sensuntepeque, Cabañas y ha atacado a personas, bestias, aves de corral y perros, causando la muerte a muchos animales, informan residentes en esa zona.

Recientemente el apicultor Napoleón Méndez, de 65 años, fue atacado por el en-

jambre que ha llegado en los últimos días y, según informan en el Centro de Salud de Sensuntepeque, la víctima ingresó en estado grave, pero ya le dieron de alta. El perro, un caballo, cerdos y aves de corral que tenía en su pequeño terreno, murieron el fin de semana, según se dijo.

—Favor pase a la página 35.

## Dos Dirigentes del PRTC Mueren en Enfrentamientos

Los dirigentes terroristas del PRTC, Daniel Alvarado y Ernesto Flores, así como los subversivos "German" y "Marcos", de la misma agrupación, fueron muertos la semana pasada en combate contra tropas del Destacamento Militar N° 2, con sede en Sensuntepeque.

El enfrentamiento se originó en el lugar conocido

como Potrerillo, en la jurisdicción de Ilobasco, departamento de Cabañas. En el operativo se decomisaron 2 fusiles M-16 y 2 Fal.

Por otra parte, tres terroristas muertos y un soldado herido, fue el saldo de combates sostenidos entre grupos terroristas y soldados de la Marina Nacional.

El enfrentamiento tuvo lugar en Salinas de Sisiguayo, de Jiquilisco, en Usulután, donde se incautó

—Favor pase a la página 35.

## Capturan a Banda de Violadores

SANTA ANA.— Fue desarticulada por elementos de la Guardia Nacional una banda de asaltantes y violadores que operaba en el cantón La Joya, en Coatepeque, de esta jurisdicción.

La G.N. de Ciudad Arce capturó a Luis Alonso Huezos Osorio, (a) "El Güisayote", José Luis Martínez Chicas, (a) "Pelo Lindo", y Miguel Ángel Alemán Ventura, (a) "Chema Lobo".

Según el informe oficial, a los delincuentes se les decomisaron varios cuchillos de regular tamaño con los cuales asaltaban a sus víctimas. De igual forma se les incautaron dos paño-

—Favor pase a la página 35.



**INDUSTRIA.** La Srta. Mayté Rivas exhibe un abrigo, un gorro y una cartera, elaborados con piel de conejo, demostrando la diversidad de subproductos de la cunicultura.

## Industrialización del Conejo en AGROEXPO 86'

Gran interés ha despertado entre los visitantes de la feria ganadera AGROEXPO-EXFICA 86, la industrialización del conejo, del cual no sólo se obtiene carne, sino que su piel se utili-

za en la industria y en las artesanías.

Fuentes de la feria indican que el consumo de carne de conejo ha ido incrementándose en el país en —Favor pase a la página 27.

## En Cojutepeque:

## Muerto y Golpeados en Accidente de Tránsito

El motorista Miguel Angel Nájera pereció y 8 personas resultaron golpeadas al chocar el pick up P-51-414 con el bus B-72-466, de la ruta 142, San Salvador-

Tejutepeque, el pasado lunes.

El accidente ocurrió a la altura del kilómetro 30 de la Carretera Panamericana —Favor pase a la página 24.



**VIGILANCIA.** La Policía Nacional destacó servicio especial en los alrededores del Hospital del Seguro Social, para guardar el orden por la amenaza de una huelga. Un oficial dijo que no se trata de una "ocupación" militar, sino de vigilancia intensiva para proteger los bienes del Estado.

## Cinco Niños Víctimas de Bomba Terrorista

SAN VICENTE.— Las bombas terroristas continúan con su secuela de víctimas civiles inocentes, entre niños, mujeres y ancianos, informan fuentes oficiales.

Uno de los últimos lamentables casos es el de cinco niños que jugaron con un artefacto explosivo dejado por los terroristas, el cual encontraron en un camino vecinal del cantón Las Pampas, Tecoluca, al sur de San Vicente.

De acuerdo con los datos, los niños José Alfredo Rodríguez, de 11 años; Israel, de 15; Robin Alexander, de 7; Juan y David Humberto, 12, todos de apellido Choto, se dirigían a una propiedad agrícola a trabajar la tierra cuando bajo unos arbustos encontraron el artefacto descono-

cido para ellos.

Uno de los niños tomó el artefacto y comenzaron todos a jugar con él y a darle puntapiés. Otro lo tomó y lo estrelló contra un árbol, pero no estalló.

Con la natural curiosidad de un niño, Israel tomó el

artefacto y con su cума comenzó a tratar de destapar, cuando sorpresivamente explotó y lanzó por los aires a los cinco menores.

En el mismo lugar quedaron muertos y mutilados los cuerpos de tres de

—Favor pase a la página 27.

## Tablero Judicial

### Porque Fue a Fiesta da de Puñetazos a su Mujer

La señora Bertina Polanco de Hernández acusó ayer en el Juzgado 2do. de Paz, a su esposo, José Amado Hernández, por el delito de lesiones graves. El hombre le propinó dos puñetazos a su mujer en la cara porque ella fue a la fiesta del casamiento de una pariente.

Con el rostro abultado y el ojo izquierdo prácticamente cerrado a causa de los golpes, la joven señora se presentó llorando al tribunal para pedir jus-

—Favor pase a la página 27.



**PELIGRO.** Un automóvil chocó ayer contra uno de los tubos colocados a manera de señal en la Alameda Juan Pablo II, frente al Seguro Social, donde se realizan trabajos de cierre del paso a peatones. La falta de señales luminosas por la noche ha provocado ya lesiones y pérdidas materiales. ¿Cuántas más harán falta, para que las autoridades prevengan el peligro? se preguntan los ciudadanos.